

## **Resumen en desarrollo del sermón : “La majestad del Rey Jesús” ( Mateo 2:1–12)**

Este sermón fue una exposición profunda y pastoral del relato de la visita de los magos a Jesús, contenida en Mateo 2:1–12. El predicador llevó a la congregación a meditar no solo en el evento histórico, sino en su profunda carga teológica, desarrollando una interpretación centrada en la majestad de Cristo, la soberanía de Dios, y la respuesta humana frente al Rey legítimo.

### **1. Introducción: No es solo una historia navideña**

El sermón inició destacando que el texto de Mateo 2:1–12 no es una mera postal navideña o un recuerdo de tradición, sino una proclamación teológica sobre la identidad de Jesús como Rey de los judíos y sobre la reacción humana ante su autoridad. La pregunta central que se propuso fue: *¿Cómo reaccionamos ante el Rey Jesús?*

---

### **2. Tres evidencias del derecho de Jesús al trono de David**

El predicador destacó que Mateo presenta en este pasaje tres evidencias que validan el derecho mesiánico de Jesús:

- **Cumplimiento profético:** el nacimiento en Belén no fue casual; fue la concreción de lo que Miqueas 5:2 había anticipado siglos antes.
  - **Reconocimiento gentil:** hombres sabios del oriente (no israelitas) reconocen a Jesús como Rey y lo adoran.
  - **Guía divina providencial:** Dios guía a los magos con una estrella, mostrando que Él es quien dirige la historia.
- 

### **3. Tres respuestas del corazón humano frente a Cristo**

El sermón se estructuró también en torno a tres tipos de respuestas universales que los seres humanos muestran ante Jesús:

#### **A. Hostilidad – Herodes (v.3–8)**

- Herodes, un usurpador idumeo, se sintió amenazado por el nacimiento de Jesús.

- Su reacción fue una resistencia activa y conspirativa. Su poder terrenal se sintió sacudido.
- Esta hostilidad se compara con el rechazo contemporáneo al Señorío de Cristo, cuando personas no están dispuestas a entregar el control de sus vidas.
- Se remarcó el contraste: el "rey" humano frente al **Rey verdadero**.

#### **B. Indiferencia – *Los escribas y sacerdotes (v.4–6)***

- Conocían las Escrituras. Sabían dónde nacería el Mesías, pero no actuaron.
- Su religión era fría, intelectual, y sin implicación espiritual. No buscaron al Mesías, pese a estar a pocos kilómetros de su nacimiento.
- El predicador llamó a evitar una religiosidad sin vida, sin respuesta interna, sin obediencia.

#### **C. Adoración – *Los magos (v.1–2, 9–12)***

- Estos hombres, probablemente astrólogos o sabios orientales influenciados por la herencia profética de Daniel, obedecieron a la revelación recibida.
- Viajan una gran distancia, cargados de regalos significativos (oro, incienso y mirra), y se postran ante Jesús.
- Ellos no tenían el conocimiento preciso que sí tenían los líderes religiosos, pero respondieron con humildad, fe y entrega.
- El predicador subrayó que esto representa la verdadera adoración: buscar, reconocer, y rendirse ante el Señor.

### **4. El contraste entre el reino humano y el Reino de Dios**

Se expuso el choque frontal entre los dos reinos:

- **Herodes el Grande:** asesino, manipulador, usurpador del título de “rey de los judíos”, cruel hasta el punto de matar a su propia familia para conservar el poder.
- **Jesús:** el Rey legítimo, nacido en pobreza, pero adorado por los sabios, cumpliendo toda profecía, y soberanamente protegido por Dios.

Este contraste es central para todo el Evangelio de Mateo y prepara el escenario para el clímax del conflicto entre los reinos que culminará en la cruz.

---

## 5. Elementos teológicos clave

- **Soberanía de Dios:** Desde Belén, Egipto, Ramá y Nazaret, todo movimiento de Jesús estaba bajo el control divino.
  - **Universalidad del Evangelio:** Los primeros adoradores no fueron judíos, sino gentiles. Esto prelude la Gran Comisión de Mateo 28:19.
  - **Jesús no es una víctima:** La narrativa muestra que todo fue dispuesto por Dios. Cristo vino voluntariamente, y fue protegido en su niñez según la voluntad del Padre.
  - **La estrella como símbolo de guía divina:** Probablemente una manifestación sobrenatural (quizás Shekinah), simboliza la dirección providencial que Dios da a los suyos.
- 

## 6. Aplicación personal: ¿Cuál es tu respuesta?

El predicador concluyó el mensaje desafiando al oyente a identificarse sinceramente:

- **¿Eres como Herodes?** Rechazas al Señor porque amenaza tu control.
- **¿Eres como los escribas?** Sabes mucho, pero tu corazón está frío, apático, sin devoción verdadera.
- **¿O eres como los magos?** Humilde, dispuesto a buscarle, a postrarte, a adorarlo con gozo.

Una historia relatada sobre el almirante Lord Nelson sirvió como metáfora: antes de estrechar la mano del Rey, hay que rendir la espada. El Señorío de Jesús exige sumisión y obediencia antes de cualquier cercanía. No podemos acercarnos a Cristo como a un igual; debemos reconocerlo como **Rey y Señor**.

---

## 7. Conclusión: Cristo, el verdadero Rey

- La gloria de Dios se manifiesta donde menos se espera: un niño, en un hogar pobre, adorado por gentiles.
- Mateo insiste: no basta con saber; se necesita una fe humilde, una obediencia activa, una adoración sincera.
- Jesús es el Mesías, el Hijo de David, el cumplimiento de todas las promesas, el Rey que sacude todos los tronos humanos.

“Antes de que Jesús sea tu Salvador, debe ser tu Señor. Y antes de llamarlo hermano, debes postrarte como siervo”.

---

## **8. Llamado final**

Se exhortó con fuerza y ternura a acudir a Cristo, hoy. A rendir el corazón ante su autoridad, a rechazar la indiferencia y la autosuficiencia. Se oró pidiendo un corazón que ame, obedezca, y adore con gratitud al Rey Jesús, tal como lo hicieron los sabios del oriente.